

VOUS & NOUS



LE BILLET

PAR GILLES DEBERNARDI

En Languedoc, là où crèche le FN

L'esprit de Noël souffle sur le FN en Languedoc-Roussillon. Hier, au Conseil régional, on l'a vu accueillir à bras ouverts une brebis égarée. La semaine dernière encore, Fatima Allaoui trônait à l'UMP au poste de secrétaire nationale. Démise de ses fonctions lundi, pour cause d'idéologie suspecte, la jeune femme n'aura pas tardé à rebondir. Ciao Nicolas, bonjour Marine ! L'exploit mérite des applaudissements, changer ainsi de camp en quatre jours relève du pur funambulisme. Cette présumée « représentante de la diversité » se différencie ici par un cynisme décontracté. « Le racisme n'était pas là ou je croyais » a simplement expliqué la girouette. Mme Allaoui cherche surtout, à n'importe quel prix, une investiture pour les élections cantonales de 2015. Elle confirme, sans le savoir, une maxime de La Rochefoucauld : « Ce que nous appelons nos convictions ne sont, le plus souvent, que le reflet de nos intérêts ».

Au même moment, à Béziers, la sainte famille lepéniste trouve une autre occasion de se réjouir. Le tribunal administratif valide la petite crèche installée par Robert Ménard à l'Hôtel de Ville. L'histoire valait-elle un barouf pareil ? La Ligue des droits de l'Homme a cru bon d'en faire un combat national, pointant « une grave atteinte à la laïcité ». Couvrez-moi ce santon que je ne saurai voir. Les magistrats n'ont pas suivi, jugeant l'objet exposé plus culturel que religieux. La France a des racines chrétiennes, que diable ! Et le maire Ménard, père peinard du populisme, peut aller triompher sur les plateaux téléés...

le dauphiné

@ LA QUESTION DU JOUR

Faut-il autoriser la vente de médicaments dans les grandes surfaces ?

@ LA RÉPONSE À LA QUESTION D'HIER :

La prochaine grève des médecins vous paraît-elle légitime ?

Oui 44% **Non 56%**

Résultats de la consultation effectuée sur le site du Dauphiné Libéré (5998 votes). Chaque jour, une question vous est posée dans cet espace. Vous êtes invités à y répondre sur le site du Dauphiné Libéré : ledauphine.com rubrique "La question du jour".

@ À VOIR, À LIRE SUR LE WEB



INSOLITE. En images : les pères Noël les plus fous, à travers la planète

à voir, à lire sur le site du Dauphiné Libéré : ledauphine.com

LE DOSSIER DU JOUR | EN ISÈRE

AGGLO GRENOBLOISE | La communauté d'agglomération changera de statut

La (future) Métropole

La Métro a mené hier son dernier débat d'orientations budgétaires, préparant le premier budget de la Métropole. Historique... et pas forcément rassurant !

Le 1^{er} janvier 2015, la communauté d'agglomération "Grenoble Alpes Métropole" deviendra métropole, et le "petit" nom "Métro" deviendra "Métropole". C'est donc un débat d'orientations budgétaires (Dob) assez spécial qui s'est déroulé hier. Et le moins que l'on puisse dire est qu'il a régné dans l'hémicycle un certain flou artistique (ou pas...) sur la manière dont fonctionnera cette Métropole. On sait qu'il a fallu faire très vite pour la bâtir (lire notamment ce qui concerne les personnels, page 3), et il semble qu'on soit même plus proche de la précipitation que de la vitesse...

« La Métropole ne laissera jamais une commune dans la difficulté »

« C'est un Dob un peu particulier, qui permettra d'adopter le premier budget de la Métropole », souligne d'entrée Raphaël Guerrero (Adis), vice-président chargé des finances. Lequel mit en exergue quelques éléments clés : « La Métro réaffirme deux objectifs : un autofinancement d'au moins 20 % de ses dépenses d'équipement et une capacité de désendettement inférieure à 10 ans ». La Métropole aura un budget principal, 5 budgets annexes et 3 régies.



On ne peut pas dire que le débat d'orientations budgétaires, hier à la Métro, ait été placé sous le sceau de la sérénité... En haut (de gauche à droite) : Christophe Ferrari, Michel Papaud (directeur général des services), Raphaël Guerrero, Francie Mégevand et Éric Piolle. En bas (de gauche à droite) : David Queiros, Jean-Paul Trovero et, côté "Métropole d'avenir", Michel Octru, qui faisait hier ses 67 ans, et Marie-Noëlle Strecker (au 1^{er} plan), avec Michel Savin et Jean-Damien Mermillod-Blondin (à l'arrière-plan). Photos Le DL/Marc GREINER

« Dans un premier temps, le budget a été construit à un périmètre inchangé de compétences. D'une manière générale, les transferts devraient être neutres financièrement ». Parmi les priorités : « La résorption des inégalités sociales et territoriales, la transition énergétique ».

Du fait du passage en métropole, la Métro recevra de l'État 53 € par habitant, mais la dotation globale baissera de

6,6 M€. En 2015, la Métropole reversera 145 M€ aux communes. « Il faut garder le cap de 310 M€ d'investissement sur le mandat, avec 60 M€ pour 2015. Et la pression fiscale sera inchangée ».

S'ensuivit le débat proprement dit, avec les prises de position des différents groupes politiques de la Métro (lire ci-dessous), dont la plupart ont quand même émis des inquiétudes, des questionnements

ou, a minima, ont reconnu que le challenge était difficile.

Pour clore le Dob, Christophe Ferrari (Pasc), président de la Métro, avoua qu'il était, lui aussi, « inquiet sur la baisse de dotations », mais se voulut néanmoins optimiste : « C'est ensemble que nous fabriquerons collectivement cette articulation entre les communes et la Métropole. Mais on n'est pas dans une opposition entre la Métropole et les communes.

La Métropole ne laissera jamais une commune dans la difficulté ». Conclusion du président : « Un Dob, c'est un débat, les orientations, la philosophie, le cadre ».

Pour voir ce qu'il y a dans le cadre, rendez-vous vendredi 6 février où, pour son premier conseil, la nouvelle Métropole votera son premier budget. On a comme l'impression qu'il y aura du sport...

Vincent PAULUS

LES GROUPES POLITIQUES DANS LE DÉBAT D'ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES

MA : « Où va-t-on ? »

Jean-Damien Mermillod-Blondin, président du groupe "Métropole d'avenir" (MA) : « C'est un débat d'orientations budgétaires (Dob), mais pour débattre, il faut des éléments. On parle d'orientations : mais où va-t-on ? C'est un des problèmes de ce document du Dob. Vous donnez des données budgétaires fausses : qui, ici, trouve crédible une hypothèse de croissance à 1 % en 2015, et une inflation à 0,9 % ? Il faut du réalisme. Les hypothèses de départ de ce Dob sont erronées, donc les fondations de la maison "budget 2015" sont erronées.

« Vos deux objectifs (20 % d'autofinancement de l'investissement, capacité de désendettement à 10 ans) sont difficilement compatibles. Cela se traduira par des coupes sombres dans les investissements et un contrôle drastique des dépenses de fonctionnement. En fait, il n'y a pas d'objectifs concrets. Le ciel est quand même bien triste. Vous parlez d'une fiscalité "peu dynamique"... mais l'EPFL vient quand même d'augmenter sa fiscalité de 11 % ! Si la pression fiscale reste mesurée, c'est le résultat des politiques fiscales des communes. J'ai le sentiment que l'augmentation d'impôt, si elle n'est pas en 2015, ne paraît pas loin ; je pense que la balle est déjà dans le canon.

« La lueur d'espoir, c'est la nécessaire maîtrise des dépenses de fonctionnement : moins 5 %, c'est un objectif très bon. Mais où les coupes auront-elles lieu ? Quelles économies, sur quels postes, quelles politiques ? L'objectif de stabilité de la dette est louable, mais quel sera l'impact sur les investissements ? Un PPI (plan pluriannuel des investissements) serait bien utile. Finalement, on a fait un voyage bien décevant dans ce document du Dob ».

RCSE : « Anticiper, ne pas subir »

Éric Piolle, coprésident du groupe "Rassemblement citoyen, solidaire et écologiste" (RCSE) : « Il faut un cap qui ne soit pas fait sur le fantasme autour de la croissance qui serait salvatrice. Il faut un cap très clair avec des lignes conductrices pour tout de suite et pour plus tard. Il faut revisiter nos politiques publiques afin de faire émerger une vie métropolitaine dans la solidarité territoriale. Nos politiques publiques (transports, eau, assainissement, développement économique) peuvent avoir des effets de levier sur la situation des ménages.

« Notre débat doit se prolonger dans le cadre d'un PPI (plan pluriannuel d'investissement) pour anticiper et ne pas subir. Notre notation financière, dans une brève échéance, va s'améliorer car il sera tenu compte de ce qui sera fait sur l'environnement et les énergies, il y aura un signal de durabilité très fort. Il faut un regard différencié sur les investissements, avec des investissements d'usage nécessitant des choix très clairs, et des investissements qui portent en eux des créations de valeurs pour l'avenir. Ce qu'on fait là, c'est une première brique. Construisons ensemble cette vision pluriannuelle ».

FN : « La Métro va s'effondrer »

Mireille d'Ornano, présidente du groupe FN : « Si nous continuons sur ces bases, la Métro va s'effondrer ».

Adis : n'oubliez personne !

Christiane Raffin, groupe "Agir pour un développement intercommunal solidaire" (Adis) : « Nos priorités, c'est de corriger les inégalités sociales et territoriales qui perdurent, qu'aucune commune ne soit oubliée, et qu'on ne pèse pas davantage sur le pouvoir d'achat des ménages. La dotation de solidarité communautaire devrait aussi tenir compte de critères comme les charges d'intérêt communautaire supportées par les communes, le nombre de logements sociaux, l'accueil de gens du voyage, etc. Nous devons aussi réfléchir rapidement à la mise en place de la plateforme de services ».

CCC : le social avant tout

David Queiros, groupe "Communes, coopération et citoyenneté" (CCC) : « Avec la loi Mappam (fixant le passage en métropole au 1^{er} janvier 2015), l'État a confondu vitesse et précipitation. Notre Métro doit viser à la diminution des inégalités sociales, et s'appuyer sur les principes de démocratie et de proximité. Il est crucial de construire des logements sociaux. À Saint-Martin-d'Hères, les gens ont une attente très forte sur les transports en commun : or, 23 M€ de moins pour le SMTc, c'est préoccupant, car les transports publics visent à réduire les inégalités sociales ».

Nisc : du positif et du négatif

Denis Roux, président du groupe "Non-inscrits, société civile" (Nisc) : « Nous saluons deux objectifs : l'autofinancement de 20 % des investissements et le désendettement inférieur à dix ans. Sur les transports et le SMTc, nous sommes consternés de voir ce qui se passe entre la Métro et le conseil général : les usagers ne doivent pas être otages des familles politiques divisées. Concernant la maîtrise des dépenses, n'en avons-nous pas qui relèvent des loisirs et ne sont pas dans les priorités de la Métro ? On peut peut-être revoir le mode de fonctionnement de la collecte des déchets : est-il nécessaire de passer tous les jours dans certains secteurs ? »

Pasc : pas de hausse d'impôt

Guillaume Lissy, président du groupe "Pour une agglomération solidaire et citoyenne" (Pasc) : « Notre collectivité doit travailler sur la solidarité. La fiscalité ne peut pas

et ne peut plus augmenter en direction des ménages comme des entreprises. Donc, il faut une mutualisation et des économies d'échelle. Ce budget, c'est celui du cap ».

le dauphiné libéré Pour Noël

10% DE REMISE SUR VOTRE ABONNEMENT ET RECEVEZ UN SAPIN LUMINEUX

Offre réservée aux nouveaux abonnés pour un règlement par prélèvement ou 1 an au comptant. Couleurs changeantes, 27,5 cm de hauteur

ABONNEMENT 7 JOURS / 7

- Par prélèvement, les 6 premiers mois, votre journal à 0,81€ au lieu de 0,90€, le dimanche 1,35€ au lieu de 1,50€. Par la suite un maximum mensuel de 30,90€, pour 26 exemplaires semaine à 0,90€ et 5 dimanches à 1,50€.
- 1 an au comptant : 322,20€ au lieu de 358€ soit 312 exemplaires semaine et 52 dimanches.
- 6 mois au comptant : 179€ soit 156 exemplaires semaine et 26 dimanches.

ABONNEMENT 6 JOURS / 7

- Par prélèvement, les 6 premiers mois, votre journal à 0,81€ au lieu de 0,90€. Par la suite un maximum mensuel de 24,30€, pour 27 exemplaires semaine à 0,90€.
- 1 an au comptant : 252€ au lieu de 280€ soit 312 exemplaires semaine.
- 6 mois au comptant : 140€ soit 156 exemplaires.

Pour vous abonner, appeler le **0800 887 001**

*Appel gratuit à partir d'un poste fixe ou retourner après avoir complété le bulletin ci-dessous à : **Dauphiné Libéré, service abonnement - 38913 Veurey Cedex**

- Accompagné de votre chèque à l'ordre du Dauphiné Libéré pour un règlement au comptant.

- Accompagné du mandat SEPA et de votre RIB pour un règlement par prélèvement.

Indiquez vos coordonnées

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

C.P. : _____ Ville : _____

Tél. : _____ Mail : _____

Mandat de prélèvement SEPA

En signant ce formulaire de mandat, vous autorisez le Dauphiné Libéré à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte, et votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions de le Dauphiné Libéré. Vous bénéficiez du droit d'être remboursé par votre banque suivant les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle. Une demande de remboursement doit être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte pour un prélèvement autorisé.

Identifiant créancier SEPA : FR9822393812 Créancier : Le Dauphiné Libéré

Adresse : Z.L. Les Cordées Code postal : 38913 Ville : Veurey Cedex Pays : France

Référence unique du mandat

Débiteur : Votre nom : _____

Votre Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____ Pays : _____

IBAN : _____

BIC : _____ Paiement : Récurrent/Répétitif Ponctuel

A : _____ Le : _____

Signature : _____

Nota : Vos droits concernant le présent mandat sont expliqués dans un document que vous pouvez obtenir auprès de votre banque. Veuillez compléter tous les champs du mandat.

Generiss

Lave-linge 7 KG 1200 TMS/REV

199,99€

Dont 6€ d'éco-participation

Generiss

*Prix valable jusqu'au 20 décembre 2014. Siège Social : 37 rue de l'Entreprise - 69380 LOZANNE - RCS Villefranche 332470244

GRENOBLE A côté de Chicken Alpes 04 38 70 10 82

VOREPPE A côté de Toyota et Dejoyaux piscine 04 76 50 44 10

CROLLES A côté du Crédit Mutuel - Proximité Casino 04 38 92 15 95

ST-SAUVEUR A proximité du Brico Marché et Intermarché 04 76 36 04 44

ST-MARTIN-D'HÈRES Parking du Géant Casino 04 38 37 13 04

MDA ELECTROMENAGER IMAGE . CLIMATISATION

N°1 DU DISCOUNT

632405800